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心配していた雨の予報が晴天に変わり、秋晴れの中、元気に運動会が開催でき、本当に良かった 
です。今年も、感染拡大予防のため人数制限などご協力をいただきありがとうございました。 
前日の準備や、当日の運営や後片付けをお手伝い下さったＰＴＡの皆さま、地域の皆さま、学校 

運営協議会の皆さま、本当にありがとうございました。お手伝いいただき、あっという間に、準備 
・後片付けを終わらせることができました。当日も、入場の案内や、駐車場整理、頑張っている子 
どもたちの写真撮影、色々な仕事を助けていただきありがとうございました。無事運動会が開催で 
きましたのも、皆さまのおかげと感謝しております。この場をお借りして厚くお礼申し上げます。 
 
今年のテーマは、「新世界を全力で楽しもう！パワー！」とても力強さを感じるテーマでした。 
「自分の力を精一杯出し切ること」、「頑張っている友だちを一所懸命応援すること」、開会式で 

子どもたちに話したことについて、子どもたちの頑張りは１００点満点以上でした。最後の 5・6
年生の演技や応援団等色々な場面で、会場が一つになるほど歓声が沸き、感動的な場面がたくさ
んありました。この運動会で、子どもたちは練習の時から一生懸命に頑張り、もちろん本番でも、
見事な徒競走、白熱した団体競技、心を一つに演じた団体演技、どれをとっても素晴らしい頑張
りでした。これから「新世界」を作り出していく子どもたちが「運動会」を「全力で楽しみ」、大
きな「パワー」を生み出した一日でした。高学年の団体演技の書道でもありましたが、「道―僕ら
人生は一度 大事な気持ちを見失わず行こう」…運動会で培った子どもたち全員で感じた大事な
気持ち、これからも大切にしてほしいと思います。 

  
 
 

久し振りに午後も実施できて見ごたえのある運動会でした。団体競技では個々が真剣に取り組み
協力し合っていて楽しく見ることができました。「道」も組み立て体操とは違った魅力があり、さ
すが高学年と思いました。特に演技を見ている 1～4 年生から歓声が上がったり後ろで見守る先生
がガッツポーズをしながら応援している姿が印象的でした。学校全体で一つになった団演で感動し
ました。お忙しい中、準備から丁寧な指導ありがとうございました。 
 
得点決勝係や記録係、準備係等児童たちが活躍する様子が随所にみられました。当然運動会は先

生方によるものですが、児童たちが作り上げた感もあって温かみを感じました。帰宅後は日体大集
団行動の YouTubeを見て「天小高学年の方がすごいよね。」と話しました。 
 
全員が安心して徒競走や団体演技、団体競技をすることができたのも高学年の係の仕事をてきぱ

きとこなしてくれたおかげです。毎年思いますが、子どもたちの動き、本当に素晴らしいです。 
「高学年の皆さん、いつもありがとう。最高の仕事ぶり、来年にも伝統として受け継いで下さいね。」 

 
 

 
10月 18日、5年生が、天野公民館の近くの田んぼで稲刈りをさせていただきました。何人か

はお家のお手伝いで稲刈りをやったことのある子どももいましたが、鎌を使い自分の手で刈り
取るのは、はじめて経験する子が多いようでした。二人に一本ずつ鎌を貸して下さり、交代で稲
を刈り取っていきました。30分ぐらいしたでしょうか。1反（約 300坪）ある田んぼの 10分の
1ほどの稲をものすごい速さで刈り取り、このお話を下さった中尾地区の区長さんの中辻さんも
びっくりされていました。その後、コンバインに何人か乗せてもらい、現代の稲刈りも体験・見
学させていただきました。16 人で 30 分、30 坪ほどの稲を手で刈ったわけですが、コンバイン
だと、300坪を 30分ほどで刈ってしまうそうで、文明の利器を感じずにはいられませんでした。
刈った稲を機械に通すと、もみだけを取り出してくれます。もみを乾燥させる機械や、もみに混
じった石を取り除く機械、米の大きさを選別する機械等々色々な機械を見せてもいただきまし
た。教科書で習った「米作り」の知識が、実際に体験させていただくことで真実味を持ち、とて
もいい勉強になったと思います。この機会を与えて下さった中辻さん、お手伝いに来てくださっ
た高向農協の皆さん、本当にありがとうございました。 
 
稲刈り体験で、色んな事を教えて下さってありがとうございます。教科書で勉強したときは、

米作りは、簡単だと思っていましたが、実際に見て米作りは大変だと分かりました。 
 
稲刈り体験をさせていただきありがとうございます。印象に残ったのは、昔だったら機械も 

なく手作業ですることがとても大変だったと思います。でも今では機械があり働く人も少しず
つ増えてきたんじゃないかと思います。これからも米を一粒も残しません。 
 
 この前は農業のことを教えて下さりありがとうございました。私は今まで農業をしたことが
なかったので、農業ができると聞いてとてもわくわくしていました。農業の授業をしていただき
ありがとうございました。 
 

同じ西中学校に通うことになる天野小学校と高向小学校は、随時リモート
で交流を行っています。先日の運動会での団体演技をお互いに見てそれぞれ
の学校の感想を言い合い、お互いの頑張りをたたえ合いました。いろんな形
での交流授業をこれからも行えればと思っています。 
また、先日、ウクライナから戦争を避けて来日されて、現在、関西に住ん

でおられるナターシャさんと中継でお話を聞くことができました。美加の台小学校、千早赤阪村
の小吹台小学校と一緒にお話を聞かせていただきました。各校からの質問の中で「日本に来てど
うですか。」という質問に「空襲警報が鳴らないで夜に安心して眠れることが一番の幸せに感じ
ます。」とおっしゃったナターシャさんの言葉が印象的でした。戦争が起きるまでのウクライナ
の日常の話も聞け、世界を知るいい経験をさせていただきました。 

 

 

運動会、多くの声援をありがとうございました。 

 

保護者の方々から、温かいメッセージ 

 

5年生、稲刈り体験をしました。 

 

 

 

 

リモートで繋がる点と点 

 


